

Desde el 20 de agosto

## Retratos de la Memoria 2023. Relatos contra el olvido

Con muestra participativa el MNBA y el Museo de la Memoria relevan el respeto a los DDHH.



Aeropuerto Internacional Arturo Merino Benítez, Región Metropolitana, 1974. Compartida por Reinaldo Flores.

**Más de 90 fotografías compartidas por la comunidad, que relevan la importancia del respeto a los derechos humanos, integran la 16° versión de la tradicional convocatoria del Museo Nacional de Bellas Artes, que este año fue realizada en colaboración con el Museo de la Memoria y los Derechos Humanos.**

Coincidiendo con la celebración del Día Mundial de la Fotografía, a partir del domingo 20 de agosto el público podrá visitar la exposición *Retratos de la Memoria 2023. Relatos contra el olvido*, que se suma al programa de conmemoración de los 50 años del golpe de Estado en Chile.

La 16° versión de la tradicional convocatoria, organizada por el área de Mediación y Educación MNBA, reúne una selección de 91 fotografías familiares compartidas por la comunidad -captadas entre 1890 y 1990- que visibilizan la importancia del respeto y protección a los Derechos Humanos en nuestra sociedad, así como su impacto en nuestra vida cotidiana; ya sea por las transformaciones que genera su reconocimiento, como también cuando estos derechos son vulnerados.

Las imágenes escogidas fueron enviadas por personas de prácticamente todas las regiones del país, y también por chilenas y chilenos que viven en el exterior, muchos de ellos debido al exilio. A diferencia de ediciones anteriores, en las que la temática de la muestra invitaba a la emotividad y la nostalgia, en esta oportunidad se generó un ejercicio más reflexivo y con un importante componente de crítica social.

“Como Museo nacional nos es fundamental conectarnos con la sensibilidad de la ciudadanía a través de propuestas que nos vinculen con el ejercicio de la participación de las comunidades, y en este año en particular, la invitación a reflexionar en torno a la memoria íntima y colectiva. Por ello, y sumado a la alianza que hemos realizado con el Museo de la Memoria y los Derechos Humanos para el Mes de la Fotografía, podemos aludir a una memoria histórica que genere un sentido de pertenencia con nuestra historia, identidad y el compromiso con el respeto a los derechos humanos”, explica Varinia Brodsky, directora (s) del MNBA.

Esta edición de *Retratos de la Memoria* contó con la colaboración del equipo del Museo de la Memoria y los Derechos Humanos (MMDH), quienes contribuyeron con la revisión de las fotografías del periodo entre 1973 y 1990, pero además aportaron información relevante sobre las imágenes anteriores a esas fechas; complementando así los relatos de los participantes con datos y material proveniente de su acervo.

“La colaboración con el Museo Nacional de Bellas Artes para este proyecto cobra especial sentido en el marco de la conmemoración de los 50 años de golpe de Estado. Esta alianza nos permite trabajar junto a la comunidad las memorias de este período, incluyendo las experiencias personales de los habitantes de diversos territorios del país. Además, en coherencia con nuestros lineamientos, colaboraciones como estas nos permiten descentralizar nuestras acciones, saliendo de los límites físicos del Museo para avanzar en la construcción amplia del Nunca Más”, afirma María Fernanda García, directora ejecutiva del MMDH.

Creada en 2007, esta convocatoria y exposición es la iniciativa participativa de mayor duración en el MNBA. Durante sus 16 años de existencia, *Retratos de la Memoria* ha logrado poner en valor las fotografías familiares, otorgando un espacio para que puedan ser apreciadas, y abriendo así al público un patrimonio visual que suele ser atesorado en la intimidad de los hogares.

### Transmisión en vivo

La ceremonia de apertura de la exposición será transmitida en vivo el 20 de agosto a las 12:00 h por el canal de Youtube del Museo: @MNBACHile.

[www.mnba.gob.cl](http://www.mnba.gob.cl) | Facebook, Instagram, TikTok, Youtube, Spotify: @MNBACHile | #RetratosDeLaMemoria #50AñosGolpeMilitar

CINCUENTA  
AÑOS  
DEL GOLPE DE ESTADO  
1973 — 2023



MUSEO DE LA MEMORIA  
Y LOS DERECHOS  
HUMANOS